

**Zeitschrift:** Kultur und Politik : Zeitschrift für ökologische, soziale und wirtschaftliche Zusammenhänge  
**Herausgeber:** Bioforum Schweiz  
**Band:** 25 (1970)  
**Heft:** 2

**Artikel:** Vierzehn Tage an der Freien Landbauschule auf dem Möschberg  
**Autor:** Eiböck, Walter  
**DOI:** <https://doi.org/10.5169/seals-889978>

### **Nutzungsbedingungen**

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. [Siehe Rechtliche Hinweise.](#)

### **Conditions d'utilisation**

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. [Voir Informations légales.](#)

### **Terms of use**

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. [See Legal notice.](#)

**Download PDF:** 14.03.2025

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

## Vierzehn Tage an der Freien Landbau- schule auf dem Mösberg

Nun sind schon wieder ein paar Monate seit dem Besuch des Landbaukurses auf dem Mösberg vergangen. Aber noch immer denke ich gerne an die schönen Tage zurück, die ich in dieser feinen Gemeinschaft von jungen und alten Gesinnungsfreunden aus den verschiedensten Ländern erleben durfte.

Wir alle kamen auf den Mösberg, um den organisch-biologischen Landbau zu erlernen, oder unsere Kenntnisse darin zu vertiefen. Es ist wohl keiner in seinen Erwartungen enttäuscht worden. Die Ausführungen des Herrn Dr. Müller und seiner Spezialisten waren voll Realismus und auch Optimismus. Was uns hier geboten wurde, war nicht nur am Schreibtisch entstandene Theorie, sondern alles in der Praxis erprobt, was sich auch bei den Lehrfahrten bestätigt zeigte.

Unser verehrter Herr Doktor hat uns nicht nur die theoretischen und wissenschaftlichen Grundlagen des organisch-biologischen Landbaues vermittelt, er war uns auch ein ganz besonders lieber und besorgter Ratgeber — das Wohl eines jeden Einzelnen war ihm ein Anliegen.

So gestaltete sich der Kurs zu einer sehr schönen Gemeinschaft. Wir haben gesungen, lernten Probleme und Schwierigkeiten der anderen kennen — im ganzen Haus herrschte ein froher Geist.

Das herrliche Essen war wohl nicht allen gewohnt, aber die Portionen, die verzehrt wurden, bestätigten, daß es allen geschmeckt hat.

Nochmals sei allen, die für uns gesorgt und mitgeholfen haben, den Kurs so wertvoll und unvergeßlich zu gestalten, herzlicher Dank!

Walter Eiböck